

D. Pierre de La Bastie, prieur de Chandieu, fonda en 1500 à Chandieu, un hôpital pour douze pauvres sexagénaires. Il mit cette maison sous la protection des seigneurs de Chalmazel et de Cousan (1).

J'ai trouvé, dans le curieux « *Armorial d'Auvergne, Borbonois et Forest* » conservé aux manuscrits de la Bibliothèque impériale, qui renferme des vues de beaucoup de villes et de châteaux des immenses possessions des ducs de Bourbon au milieu du XV<sup>e</sup> siècle, j'ai trouvé, dis-je, dans cet important recueil, dû à Guillaume Revel, héraldaut d'armes du roi Charles VII, une vue de Chandieu qui représente une petite ville entourée de murailles crénelées, flanquées de tours rondes aussi crénelées et de tours carrées surmontées de hourds. Un ruisseau coule au pied de ces murailles ; au premier plan une porte défendue par un moucharaby, précédée d'un pont dormant.

Au-dessous des remparts, se montrent les fortifications à arcades du prieuré, une grosse tour carrée, munie de machicoulis, et le clocher de l'église.

Vous verrez, par la description des monuments de Chandieu, que le dessin du vieil heraldiste devait être exact.

L'ensemble des constructions du prieuré circonscrit un parallélogramme dont les côtés sont à peu près égaux. L'église occupe le côté sud ; le côté est a été en grande partie détruit ; les côtés ouest et nord sont formés par les anciens bâtiments claustraux, auxquels des ouvertures de diverses époques ont fait perdre beaucoup de leur caractère.

Les trois faces qui restent sont garnies de machicoulis composés d'une suite d'arcs cintrés laissant, entre eux et le parement extérieur, un espace vide propre à livrer passage

(1) *Almanach de la ville de Lyon pour 1759.*